

## Nachwuchskräfte mit Verantwortung

### Angehende Pflegefachleute managen Station in der Orthopädie

**Sie stehen wenige Monate vor ihrem Examen – und haben jetzt in der Praxis gezeigt, was in ihnen steckt: Zwei Gruppen von Auszubildenden der LVR-Klinik für Orthopädie Viersen übernahmen kürzlich für jeweils zwei Wochen die Verantwortung auf einer Station.**

Im Rahmen ihrer Ausbildung zur Pflegefachfrau bzw. zum Pflegefachmann am LVR-Bildungszentrum für Gesundheit & Pflege Viersen und Mönchengladbach erprobten die angehenden Pflegekräfte den Alltag in der Bezugspflege. Dieses Konzept stellt die kontinuierliche Betreuung durch eine feste Pflegekraft in den Mittelpunkt – eine vertrauensvolle Basis, die sowohl den Patient\*innen als auch dem Team zugutekommt.

Eine Woche lang waren die Auszubildenden im Frühdienst eigenständig für „ihre“ Patient\*innen zuständig. Sie führten Gespräche, begleiteten ärztliche Visiten, koordinierten Abläufe und übernahmen selbstständig Aufgaben im Pflegealltag – stets mit der Rückendeckung durch erfahrene Praxisanleitende, die bei Bedarf unterstützend zur Seite standen.

„Unser Ziel ist es, die Auszubildenden bestmöglich auf ihren künftigen Beruf vorzubereiten. Dazu gehört auch, Verantwortung zu übernehmen, Entscheidungen zu treffen und im Team zu arbeiten“, sagt Praxisanleiterin Meike Fretz. Dass das gelungen ist, zeigte nicht nur das Engagement der Teilnehmenden – auch die Rückmeldungen der Patient\*innen waren durchweg positiv: „Wir haben uns gut aufgehoben und gesehen gefühlt“, lautete das Fazit vieler.

Neben der praktischen Anwendung von Pflegemethoden standen auch Themen wie Kommunikation im interdisziplinären Team, Organisation von Übergaben und die Gestaltung von Visiten auf dem Plan. Für die Auszubildenden bedeutete das nicht nur intensives Lernen, sondern auch eine klare Vorstellung davon, wie der Berufsalltag künftig aussehen kann.

Die LVR-Klinik für Orthopädie Viersen sieht in Projekten wie diesem eine wichtige Investition in die Zukunft: „Gute Pflege braucht gut ausgebildete Fachkräfte – und dafür setzen wir uns mit voller Überzeugung ein. Wir freuen uns über jeden jungen Menschen, der Verantwortung übernehmen möchte und sich für diesen wichtigen Beruf entscheidet“, betont Pflegedirektorin Irmgard Jonen.

# PRESSEMITTEILUNG



## INFO:

Die Ausbildung zur Pflegefachkraft startet jeweils zum 1. April und 1. September am LVR-Bildungszentrum für Gesundheit & Pflege Viersen und Mönchengladbach. Interessierte können sich bei Schulleitung Beate Niehaus unter Tel. 02162 / 96-4025 informieren oder online unter [klinik-viersen.lvr.de](http://klinik-viersen.lvr.de).

## Zeichenzahl der Pressemitteilung

Mit Leerzeichen: 2559

Für weitere Informationen

Dirk Kamps unter 02162 96-6244 oder [dirk-p.kamps@lvr.de](mailto:dirk-p.kamps@lvr.de) gerne zur Verfügung.

Die LVR-Klinik für Orthopädie Viersen besteht seit über 100 Jahren am Standort Viersen-Süchteln. Ursprünglich als orthopädische Kinderklinik im Jahre 1921 gegründet, versorgt sie heute jährlich etwa 3500 Patientinnen und Patienten aus dem gesamten Rheinland mit modernsten Methoden der orthopädischen Chirurgie. Das Endoprothetikzentrum der Maximalversorgung hat 78 Betten und rund 140 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Träger der LVR-Klinik für Orthopädie Viersen ist der Landschaftsverband Rheinland (LVR).



Viele Aufgaben haben die angehenden Pflegefachfrauen und –männer übernommen.

Fotos: LVR-Klinik für Orthopädie Viersen

# PRESSEMITTEILUNG



Honorarfrei im Zusammenhang mit dieser Pressemitteilung